



Más de 120 profesionales del ámbito funerario y afines se reúnen en el hotel Meliá Lebreros de la capital andaluza para debatir sobre la actualidad del sector

Sevilla acoge el XII Simposium Nacional

Bajo el lema *'El sector se adapta a los nuevos tiempos'*, el congreso que organiza anualmente *Revista Funeraria* celebró los días 5 y 6 de octubre su doceava edición, la cual volvió a convertirse en un gran éxito por su elevado poder de convocatoria. No en vano, el Simposium congregó a más de 120 personas en la mayor sala del hotel, con capacidad para 500 congresistas, y

reafirmó su liderazgo como cita anual del sector, destacando por la relevancia de los temas expuestos y la calidad de sus ponentes. Por eso, queremos desde estas líneas agradecerles, una vez más, a todos ellos su participación, así como a las empresas patrocinadoras de este año: GRUPO MÉMORA (patrocinador exclusivo de la cena), UNICOFFIN (patrocinador exclusivo del cóctel),



Siguiendo la línea de las últimas ediciones, el Simposium Nacional se estructuró en dos jornadas: la tarde del día 5 y la mañana del día 6

FUNESPAÑA, TANASYSTEM, ESPECIALIDADES PROFESIONALES FUNERARIAS (EPF), BERGADANA y DIVINA AURORA.

Como en anteriores convocatorias, el Simposium Nacional del Sector Funerario se estructuró en dos jornadas: la tarde del día 5 y la mañana del día 6. Gonzalo Amorós, director de *Revista Funeraria*, inauguró el congreso dando la bienvenida a los asistentes y anunció el programa de ponencias previsto en esta edición. Tras su intervención, se dio paso a la primera mesa de ponentes moderada por nuestro colaborador habitual y amigo, José Luis Gabás, director comercial de TanaSystem. Javier Rodríguez, Catedrático de Historia del Arte de la Universidad de Sevilla, fue el primer conferenciante de la tarde e hizo un recorrido por algunos cementerios del mundo, compartiendo con los

profesionales funerarios sus impresiones sobre el papel que deben tener estos espacios en la sociedad actual. Por su parte, José Luis Llaquet, Doctor en Derecho de la Universidad de Barcelona y Doctor Honoris Causa por Ovidius University (Rumanía), cerró esta primera mesa con una conferencia sobre la praxis funeraria islámica según la legislación española vigente.

Al finalizar este primer ciclo de ponencias, Alberto Álvarez, hijo del fallecido Antonio Álvarez, quiso dirigir unas palabras a los asistentes agradeciendo todas las muestras de cariño que ha recibido la familia. La ausencia de Antonio fue, sin duda, la nota triste de este Simposium.

Posteriormente, tuvo lugar el aperitivo previo a la cena, en una de las terrazas exteriores del hotel, aprovechando el buen tiempo que

había en Sevilla. Durante la cena, patrocinada por el Grupo Mémora, el consejero delegado de la compañía, Eduard Vidal, acompañado de Jaime Ruiz, concejal delegado del distrito San Pablo-Santa Justa de Sevilla, y Lorenzo Cavanillas, director general de Régimen Interior de Hacienda y Administración Pública, agradeció a los comensales su presencia en esta velada, que se convirtió, una vez más, en una oportunidad para intercambiar opiniones y compartir un momento distendido entre compañeros de profesión.

Segunda jornada El día siguiente se inició con la segunda mesa de ponencias, compuesta por el director general de Serveis Funeraris de Barcelona (SFB), Joan Berenguer, y el director comercial de The Dodge

Chemical, Matthew Hall, quien estuvo acompañado por Alex Marced, gerente de Especialidades Profesionales Funerarias (EPF), su distribuidor en exclusiva en la Península Ibérica. Para Berenguer, el Simposium supuso su presentación oficial ante el sector funerario, ya que su trayectoria profesional hasta el momento se ha desarrollado en el ámbito sanitario. Y precisamente, su ponencia versó sobre la relación entre la actividad funeraria y el sector de la sanidad. El segundo ponente, Matthew Hall, explicó las características de un nuevo producto sin formol para tanatopraxia: Freedom Art, el cual destaca porque al no contener formol ni es tóxico ni infeccioso, garantizando la salud de quienes están en contacto con él.

El *coffee-break* previsto tras las dos primeras conferencias permitió coger fuerzas para la que fue la tercera y última mesa, con la participación de Virginia Casado, Jefa de Cualificaciones Científicas y de la Salud, quien habló sobre el nuevo Sistema de Cua-

lificaciones que afectará próximamente a los profesionales del sector funerario, el abogado Juan Antonio Fajardo y Leopoldo Tolivar, Catedrático de Derecho Administrativo, cuyas conferencias versaron sobre el nuevo Proyecto de Ley de Servicios Funerarios. El también abogado Pedro Guillermo Ramírez Chena fue el moderador de esta mesa.

Gonzalo Amorós se encargó de clausurar el XII Simposium; quiso reiterar su agradecimiento a los allí presentes por su asistencia y su apoyo incondicional al Simposium y la colaboración de todas las empresas que han hecho posible esta convocatoria, emplazando al sector a una próxima edición en 2012, cuyo escenario está aún por determinar.

En cada número de *Revista Funeraria* les iremos ofreciendo las conferencias íntegras de este doceavo congreso, iniciando el ciclo de este ejemplar con la ponencia "*Profesionales médicos en el sector funerario*", pronunciada por el nuevo director general de SFB, Joan Berenguer.

El programa de conferencias fue dividido en tres mesas. 1ª mesa: de izqda. a drcha., José Luis Llaquet; José Luis Gabás (moderador), y Javier Rodríguez. 2ª mesa: Joan Berenguer; Gabás; Alex Marced, y Matthew Hall. 3ª mesa: Juan Antonio Fajardo; Leopoldo Tolivar; Pedro G. Ramírez Chena (moderador), y Virginia Casado



Alberto Álvarez, hijo del fallecido Antonio Álvarez, aprovechó la ocasión para dirigir unas palabras a los asistentes agradeciendo todas las muestras de cariño que ha recibido la familia



A la izquierda, Gonzalo Amorós, director de Revista Funeraria durante el acto de clausura del XII Simposium; al lado, Alberto Álvarez, gerente de Interfunerarias



Vista de la carpa exterior donde tuvo lugar el cóctel que cerró el XII Simposium Nacional









La cena fue patrocinada en exclusiva por el Grupo Mémora. En la imagen de la izquierda, el concejal del distrito San Pablo-Santa Justa, Jaime Ruiz, junto al consejero delegado de Mémora, Eduard Vidal





La temática del Simposium volvió a ser objeto de análisis entre los asistentes, quienes tuvieron la ocasión de manifestar sus dudas a los ponentes



Imágenes del coffee-break, otro momento de reflexión e intercambio de opiniones sobre los temas planteados durante el encuentro



Equipo de Revista Funeraria y organizador del XII Simposium Nacional del Sector Funerario

Imágenes del aperitivo previo a la cena



Unicoffin patrocinó el cóctel de despedida

